

peores circunstancias está pensando muy seriamente en lanzar su candidatura, el año próximo, al premio Nóbel de las ciencias.

APUNTE FINAL

TRATAMOS, sin embargo, de reconciliarnos —pues las vísperas de un año nuevo así lo sugieren— con todo el mundo. Inclusive con los grandes y pequeños enemigos de cuanto esta revista significa, o quiere significar. Ex-

tendamos la mano, de manera muy principal, al hombre auténtico que habita en el fondo de cada uno de ellos, y que, asfixiado transitoriamente por eventuales intereses menores, podrá, acaso, si en ello porfiamos, asomarse a compartir el clima de armonía que pretenden las inteligencias generosas, sin distingos de credo. ¡Qué el año venidero depare a cuantos lo alcancemos el superior beneficio de un mejor entendimiento y la novedad de una cultura más humana! Esperemos, en particular, que México logre

en su curso una Universidad ventilada por afares constructivos y decorosamente ajena a los pleitos de efímeras capillas, sobre las cuales y sobre sus prohibidos vientos de fronda, importa el patrimonio espiritual del hombre, a secas, — esa noción desacreditada por las ambiciones contemporáneas.

Y si alguien nos tacha de Perogrullo, permitásenos alegar con Antonio Machado —ingenioso maestro de la dignidad del discurso— que “en nuestros días hay que decirlo todo”.

U N I V E R S I T A R I A S

Diazmironiana. El poeta Carlos Pellicer, a invitación del Departamento de Extensión Universitaria de la UNAM, pronunció una conferencia intitulada “Algunas consideraciones sobre la obra del gran poeta veracruzano Salvador Díaz Mirón.” El acto, que tuvo lugar el día 10 en la Sala “Manuel M. Ponce” del Palacio de Bellas Artes, es sin duda uno de los mejores homenajes que el autor de “Lascas” ha recibido al cumplirse el centenario de su nacimiento.

Otro universitario ilustre, el Dr. Antonio Castro Leal, Coordinador de Humanidades de la UNAM, obtuvo el primer premio en el concurso nacional convocado para el mejor estudio sobre la obra diazmironiana. El jurado que lo premió estuvo constituido por tres de los más eminentes escritores mexicanos: Alfonso Reyes, Julio Torri y Jaime Torres Bodet.

En estos días saldrá de las prensas universitarias la antología de la obra poética de Díaz Mirón, como uno de los diversos homenajes que la UNAM se propone hacer para honrar su memoria.

El *Pabellón Mexicano* de la Ciudad Universitaria de París tiene ya su director titular, él es el Dr. Manuel Cabrera que ya ha tomado posesión del cargo. El Dr. Cabrera es uno de los intelectuales más distinguidos del México de hoy y está particularmente para desempeñar el puesto que se le ha encomendado porque a su vasta cultura y profundo conocimiento de los problemas de México une la valiosa experiencia que le ha dado el haber residido durante varios años en Europa, y en particular en Francia, donde hizo cursos de ampliación de estudios. Entre otros muchos proyectos que ha formulado el doctor Cabrera para la organización y funcionamiento del Pabellón Mexicano, y que sin duda harán que éste sea una verdadera embajada de nuestra cultura en Francia, lleva el propósito de organizar la exposición del libro mexicano en ese país.

Congreso de Sociología. El día 7 se inauguraron los trabajos del Congreso Nacional de la Sociología de la Educación, organizado por la Asociación Mexicana de Sociología, correspondiente de la Asociación Internacional de Sociología de la UNESCO.

Más de 70 ponencias fueron presentadas a la discusión de los asistentes; la mayoría de ellas fueron presentadas por investigadores mexicanos, pero el concurso de los extranjeros es también importante; en seguida destacamos los títulos de algunas de las más importantes: *La división del trabajo y la tarea social de la educación*, por el doctor Rodolfo Mondolfo, catedrático de la Universidad de Buenos Aires, Argentina; *Los fundamentos de la educación para la*

burocracia, del investigador uruguayo doctor Roberto Fabregat Cúneo; *La educación como control social*, por el investigador brasileño Dr. Mario Lins; *Aspectos sociológicos del problema educacional en Chile*, por Oscar Alvarez Andrews.

Entre las ponencias presentadas por sociólogos mexicanos merecen destacarse las siguientes: *La educación indígena en México*, por el Dr. Gonzalo Aguirre Beltrán (en este número reproducimos un frag-

mento de la misma); *El problema del método en la reforma de la enseñanza media*, por el doctor Pablo Ganzález Casanova, representante de la UNAM ante el Congreso; *Filosofía y sociología de la educación*, por el doctor Adolfo Maldonado; *La deserción escolar, causas y proyecciones sociales*, por el profesor Víctor Gallo Martínez; *Los proyectos internacionales de educación fundamental realizados en México*, por los profesores Isidro Castillo y Manuel Leal, y *Las Ciencias Sociales y el desarrollo deficiente del pueblo*, por el doctor Manuel Gamio, Director del Instituto Internacional Indigenista.

El Instituto de Ciencias Aplicadas de México. Entre los proyectos que el Departamento de Asistencia Técnica de la UNESCO iniciará en 1954, figura un Instituto de Ciencias Aplicadas que se instalará en la Ciudad Universitaria de México.

Estará consagrado a la resolución de los problemas que plantean las regiones áridas, que existen en África, Asia y América Latina, mediante estudios que se llevarán a cabo bajo la dirección de especialistas en Geofísica, Hidrología y Meteorología. Los resultados que se obtengan en el Instituto de Ciencias Aplicadas de México, unidos a los conseguidos en el Instituto del Desierto, en Egipto, y en el Instituto similar creado por la UNESCO en la India, ayudarán a explotar las regiones áridas e iniciar el aprovechamiento de recursos naturales que es indudable existen en ellas y que hasta ahora están inexplorados. El triángulo, México, Egipto, India, que corresponde también a los Centros de Documentación Científica y Técnica previstos por la UNESCO, será fundamental en la nueva lucha científica que contra las regiones áridas se emprende.

Servicio de intercambio de revistas científicas. Con el fin de intensificar el canje de revistas científicas de México y de América Latina en general, con las del resto del mundo, el Centro de documentación científica y técnica de la UNESCO ha decidido dar mayor amplitud a sus actividades de intercambio que han venido funcionando en plan restringido.

Se invita a los directores, editores, etc., de revistas científicas de América Latina que desean obtener intercambio con revistas de otros países a exponer sus deseos con el mayor detalle posible al Centro enviando al mismo tiempo algunos ejemplares de las publicaciones que deseen canjear. El Centro las enviará con la información necesaria a los países y revistas que corresponden a los deseos del demandante, al que se tendrá informado de las gestiones realizadas y del resultado de las mismas.

UNIVERSIDAD NACIONAL DE MEXICO

Rector:

Doctor Nabor Carrillo Flores.

Secretario General:

Doctor Efrén C. del Pozo.

Director de Difusión Cultural:

Licenciado Jaime García Terrés.

REVISTA UNIVERSIDAD DE MEXICO

Director:

Jaime García Terrés.

Coordinador:

Henrique González Casanova.

Director artístico:

Miguel Prieto.

Secretario de redacción:

Carlos Fuentes.

Toda correspondencia debe dirigirse a:

“REVISTA UNIVERSIDAD DE MEXICO”,

Universidad Nacional Autónoma de México,
Justo Sierra 16. México, D. F.

PATROCINADORES

BANCO NACIONAL DE CRÉDITO AGRÍCOLA Y GANADERO, S. A.—BANCO NACIONAL DE COMERCIO EXTERIOR, S. A.—COMPAÑÍA MEXICANA DE AVIACIÓN, S. A.—COMPAÑÍA HULERA EUSKADI, S. A.—ELECTROMOTOR, S. A.—FERROCARRILES NACIONALES DE MÉXICO.—INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL.—INSTITUTO TECNOLÓGICO DE MÉXICO, S. A.—LOTERÍA NACIONAL PARA LA ASISTENCIA PÚBLICA.—INGENIEROS CIVILES ASOCIADOS, S. A. DE C. V. (ICA).—NACIONAL FINANCIERA, S. A.—PETRÓLEOS MEXICANOS.—CALIDRA, S. A.—ABBOT LABORATORIES DE MÉXICO, S. A.—LABORATORIOS MYN, S. A.—FINANCIERA NACIONAL AZUCARERA, S. A.